

## La cuestión tranviaria

### El Presidente de la Cámara de Comercio ha convocado a una Asamblea

Esta tarde, a las cinco, se celebrará en el domicilio social de la Cámara de Comercio una Asamblea, con objeto de concretar cuantas conclusiones convengan con relación a la cuestión planteada respecto a la supresión de los Tranvías.

El señor Cerda, atendiendo los requerimientos que le han sido hechos, ha convocado a esa reunión que desde los primeros momentos en que hubimos de iniciar esta campaña la consideramos de una verdadera necesidad, porque así, ante el Poder Público, podrá manifestarse la opinión murciana en asunto de tan vital interés para nosotros.

Siendo un hecho que la Prensa viene a representar el pensamiento del total de los diversos sectores sociales, nunca más que ahora se ha producido esta con mayor unanimidad al apreciar el problema que la supresión del servicio de tranvías creaba a la población.

Estimamos, adelantándonos a los juicios que se formulen, que todas las soluciones deben girar alrededor de que los tranvías continúen prestando servicio, no como en la actualidad lo hacen, de todos puntos inadmisibles, sino renovando el material y reparando las líneas.

Sería vergonzoso que Murcia se cruzara de brazos viendo cómo los Tranvías desaparecían, siendo sustituidos por autobuses que nunca pueden competir ni en servicio ni en precios con una bien montada línea de tranvías. Ya hemos dicho que hay muchos pueblos cercanos a Murcia, que aún teniendo automóviles para el transporte de viajeros suspiran por aquel medio de locomoción.

Hoy constituye una seria preocupación para Murcia el pleito de los Tranvías. No se vislumbra ninguna solución que tranquilice a las gentes, que actualmente abrigan el temor de que de la noche a la mañana cese el servicio, y ya el mal no tenga remedio.

Por eso la Asamblea que esta tarde ha de celebrarse en la Cámara de Comercio, y a la que seguramente estarán citados elementos significativos de la Industria, del Comercio, sociedades y entidades de relieve local, viene a dar a la opinión la seguridad de que sea cual fuese la decisión del Gobierno, los intereses de Murcia estarán bien y decididamente defendidos.

## Gastos y muecas de Madrid

### La literatura, el periodismo y la hombría

Madrid. La concesión del Premio Nacional de Literatura a José Montero Alonso produjo un ataque de histeria y otro de envidia a los jóvenes fascizantes y sabihondos de la «Gaceta Literaria», tan denodados iconoclastas ante los muertos gloriosos como Blas de Ibañez y tan presurosos y serviles para agacharse a recoger y a mendigar las migajas de la literatura oficial mejor o peor remunerada. Montero Alonso es un muchacho de veinticinco años lleno de brío y de vocación por su oficio de «reporter», en el que se ha hecho, por méritos de su inteligencia, una reputación. Es, además, pobre y generoso. Razones todas ellas suficientes para provocar el despecho de los mandados pseudo aristócratas de la «Gaceta» que promovieron una patalaya de niños mal educados denigrando al periodismo en un suelto que pretendía herir y arañar.

Días pasados celebró en el Círculo de Bellas Artes, un banquete homenaje a Montero Alonso. Banquete de periodistas y de jóvenes auténticos: el insigne y veterano Dionisio Pérez junto a Díaz Fernández, bizarro capitán de la verdadera vanguardia literaria; García Sánchez, arquitecto del «reporter» viajero, y otros doscientos o trescientos nombres consagrados o prometedores, todos adscritos al periodismo militante. Y entre ellos, causando con su presencia la sorpresa de los comensales, Ramón Gómez de la Serna, el pontífice inflexible de los currulacos literarios que consideran el periodismo como una disciplina plebeya y amental.

Desde el primer momento se presentaba la gracia, que ha surgido cuando García Sánchez—un español que vale más que Paul Morand, pongamos por ejemplo de ídolo de «snobs» y aficionados a escribir—ha crucificado con frase ingeniosa y rotunda al grotesco aeropago de la «Gaceta», antemurizando sus tendencias morbosas en lo literario y en lo sexual. Alberto Insúa, recogiendo y subrayando la alusión, ha concretado la protesta en un «viva la mujer!», unánimemente

aplaudido y celebrado. Naturalmente, Gómez de la Serna se ha levantado para defender a sus catecúmenos, defendiéndolos contra la acusación y reprochándoles sus arañones a Montero y al periodismo. La concurrencia no se ha satisfecho con la explicación y ha lanzado pintorescos y eruditos apóstrofes contra la ligada andrógina admiradora de Cocteau y Andrés Gide.

El episodio, representativo de un loable estado de opinión literaria, viene inmediatamente después de la acometida de Enrique de Mesa contra otro literato supuestamente incurso en este delito de antisexualidad. Bien está que se inicie la ofensiva y se reivindique la hombría—o la hombridad—como condición inalienable del periodismo y de la literatura. Primero, vivir con decoro. Y después, y de añadidura, escribir.

Isaac Abeytua

## De la ficción a la realidad

### Santacana se fractura una costilla

Madrid, 15.—Anoche se representaba en el teatro de la Princesa el conocido drama «El Idiota» por la compañía de Juan Santacana.

Santacana hizo tan a lo vivo su papel que en uno de los saltos que dió cayó al suelo, produciéndose la fractura de una costilla.

## Informaciones regionales

### DE CARTAGENA

#### Un telegrama

El Director general de 1.ª enseñanza don Ignacio Suárez Somonte, ha dirigido al presidente de la Comisión municipal de Instrucción pública señor Mediavilla, un telegrama anunciándole su marcha a Madrid, desde Busof, en que se encontraba convaleciendo de la enfermedad padecida en ésta, expresando en dicho despacho el sincero agradecimiento a todos por las constantes demostraciones de solicitud tenidas con él durante su larga y grave enfermedad padecida, resaltando más su gratitud para con el facultativo señor Brotons, que de manera especialísima atendió a la curación de la dolencia, poniendo a prueba todo el caudal de sus conocimientos profesionales.

#### Demostraciones de pésame

Son constantes las que vienen recibiendo en el Hotel donde tienen su habitual residencia los Excmos. señores de Yolí Blanco, con motivo del desgraciado accidente ocurrido en África, al hijo de tan respetables señores, capitán de Infantería don Adolfo.

Diariamente desfilan infinidad de familias de la localidad, para testimoniar su pesar por la tremenda pérdida que ahora lloran, expresándoles la parte íntima que todos toman en su justo dolor.

#### Un banquete

En el Gran Hotel se reunieron esta tarde los jefes y oficiales del Regimiento Infantería núm. 70, para ofrecer un banquete al que fué su coronel, señor Llanos, con motivo de su ascenso al generalato.

#### CORRESPONSAL

15.—29.

### DE LORCA

#### El espectáculo del Teatro Guerra

Un verdadero espectáculo fué el que se dió en este teatro el pasado domingo, a cincos y paciencia de los escasos espectadores y con el consentimiento de las autoridades.

El hecho fué, que la empresa, en vista de que el público no respondió en la medida que ella deseaba, sin motivo ni razón que lo justificara y solamente anunciando la supuesta indisposición de una artista, suspendió la función.

Casos como éste no deben tolerarse y ni esto debe permitirlo la autoridad, ni que se pongan filas de sillas en los pasillos puede consentirse, cosa que viene dándose el caso de hacerse por esta empresa, que no sabemos por qué causa goza de esta protección.

Si preciso es ya hablaremos de todo y sacaremos a

relucir algo que puede interesar a nuestros lectores.

#### La Lotería

El último sorteo de la lotería, en que ha correspondido el tercer premio en Murcia, ha favorecido a algunos lorquinos, entre los que se encuentra el afortunado mortal Juan Jodar Pelegrín, hombre de una suerte extraordinaria, que hace muy pocos meses y en el premio mayor, que correspondió también a Murcia, jugaba dos décimos.

Ahora, el hombre, se ha conformado con un décimo y varios otros de la centena del premio.

Otro de los agraciados con las tres series del 25.049, es don Diego Jiménez Miravetz, existiendo muchos décimos de la centena del primero y tercero, que están en poder de varios amigos, a los que deseamos les siga protegiendo la suerte.

#### Salón de actualidades

La empresa de este precioso y confortable coliseo, ha dado rumbo distinto al que hasta hace poco seguía, proyectándose ahora las mejores películas que se filman y haciendo con ello que el público acuda en tal cantidad, que la mayor parte de las noches se agota el papel respondiendo como es consiguiente al sacrificio de la nueva empresa, que ha sabido traer a Lorca las mejores proyecciones del arte mudo, no recordándose jamás que por las pantallas de nuestros cines hayan pasado películas tan admirables.

Formación de alistamiento. Con el acostumbrado ritual y según previene el vigente Reglamento de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, ayer fué celebrado en el Ayuntamiento el acto de formación del alistamiento del año actual.

Las ocho secciones de que se compone nuestro término fueron constituidas por sus respectivos Ayuntamientos, asistiendo a dichos actos el señor Juez Municipal, señor Alberola Delgado, delegado militar, señor Jiménez y curas párrocos.

#### Letras de luto

La noticia del fallecimiento de don Antonio Sala, ha producido en ésta general sentimiento.

El señor Sala era profesor auxiliar de letras de nuestro Instituto de Segunda Enseñanza, y, por su caballerosidad y afable trato, era persona muy querida de cuantos en vida le trataron.

El Claustro de profesores se ha trasladado a la vecina villa de Aguilas, en donde ha muerto el señor Sala, rindiendo con ello el tributo postrero a quien en vida fué persona de preclara inteligencia y admirable profesor.

Reciba la distinguida familia del finado la expresión de nuestro sentimiento, la que hacemos extensiva al Claustro de profesores de nuestro Instituto.

#### CORRESPONSAL

### Vida deportiva

Los días 16 y 17 del actual se celebraron dos interesantes partidos en el Campo de Zaramona propiedad del Imperial.

El primero que tendrá lugar el día 16 a las tres y cuarto de la tarde lo jugará el Athletic contra el propietario del campo disputándose nuevamente la copa que no pudo ser otorgada en el encuentro anterior por quedar empatados a uno.

El segundo se celebrará el día 17 a la hora indicada entre el Hércules F. C. de Alicante y el Imperial partido que promete ser muy interesante dada la forma actual de los imperialistas y del Hércules, vencedor del Castellón,

## Nuestra Redacción

La redacción de este diario está constituida de la siguiente forma:

Director: César Mno. Calderón Pérez; Redactor Jefe: Andrés Bolari Molina; Redactores: José Ruiz del Toro; Francisco Noguera Lorenzo; Julio Balboa Martínez; J. Cánovas y Albarracín; Carlos Suárez Molina, secretario de Redacción

## Labor municipal

La apertura de la Gran Vía hacia la nueva estación del ferrocarril de Caravaca

Ayer a mediodía al recibir el alcalde señor marqués de Ordoño a los periodistas nos manifestó que en la misma tarde de ayer se giraría una visita por los técnicos y concejales al lugar donde ha de comenzar a darse el corte para la Gran Vía en proyecto, que pondrá directamente en comunicación la nueva estación férrea de la línea de Caravaca con el centro de la capital.

Como ya conocen nuestros lectores esta nueva arteria que se abrirá en breve a la circulación será una prolongación de la calle de Angel Guirao.

Esta nueva mejora merece todo género de alabanzas, que nosotros somos los primeros en no regatear, siempre que en bien de Murcia redunde.

#### Decomisos

El primer teniente alcalde jefe de la Comisión de Plazas y Mercados, don Pedro Navarro, facilitó una nota a los periodistas que a diario hacemos información en el Municipio y en la que se dice que por no reunir las debidas condiciones higiénicas y sanitarias, durante el pasado mes de diciembre, han sido decomisados 880 kilogramos de carne y pescado.

Merece también alabanza, la actuación de este teniente alcalde, que con excesivo celo se preocupa constantemente del cumplimiento de su cometido.

## EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones. Gobierno militar, sucesos, Obras Públicas, Delegación de Hacienda, Instrucción Pública, etc.

#### IMPRUDENCIA

Por Frédéric Bontet

### Ha fallecido la marquesa de Mirasol

Madrid, 15.—Esta mañana ha fallecido la marquesa viuda de Mirasol.

Su muerte ha sido muy sentida en los círculos aristocráticos, en los cuales la finada contaba con grandes simpatías.

### Para las Cantinas Escolares

Logroño, 15.—El Ateneo Riojano ha entregado, con destino a las Cantinas Escolares, la cantidad de 540 pesetas, sobrante de lo que recaudó en la suscripción iniciada para regalar juguetes a los niños el día de Reyes.

## Comentarios

### S. M. LA LEVITA

El nuevo Código penal, en la sección dedicada a las «faltas contra la independencia de los funcionarios públicos», arremete briosamente contra las clásicas «recomendaciones»—que en la mayoría de las ocasiones eran verdaderas tentativas de cohecho—y que, por desdicha nuestra constituían algo endémico en tre nosotros.

El moderno Código penal, dibuja ahora la silueta de una nueva figura de delito. La captura de la recomendación; la influencia del personaje; el favor oficial, eran resortes habilmente manejados por los maniobreros, los estrategas de oficina y los que sin una preparación sólida aspiraban a colgarse del presupuesto como de un biberón acogedor.

Ya no. La ley sale al paso de esa ola de favor y de ese régimen de privilegio.

Eso de valerse de «una levita» o de «buenas adivas», como de un carro de asalto para tomar una trinchera administrativa, tiene hoy una calificación y un sitio en el Código penal. Y nosotros aplaudimos la idea del legislador, y registramos, con singular alborozo, esta orientación esencialmente democrática en nuestras normas legales.

Pero a la perspicacia del gobernante, no habrá escapado un substancioso detalle. Y es que para que esta disposición tenga su eficacia máxima, es preciso asesinar alevosamente, dos vicios burocráticos, muy arraigados y muy españoles. Nos referimos al *expediente* y al *carpetazo*.

Para nadie es un secreto que el despacho de un asunto en nuestras oficinas públicas era algo semejante a la acreditada marcha del galápagos. Expedientes que dormían

eternamente, bien empolvaditos y cariñosamente sujetos con los rojos baldiques clásicos. Solicitudes e instancias, cordilleras de papel de barba que morían asfixiadas en los lóbregos cajones de los despachos. Concursos que no se resolvían. Reclamaciones que no se substanciaban. ¿A qué seguir?

Hacia cierto punto, estaba relativamente justificada en estos casos, la inmoraldad de la recomendación. Y tan arraigado andaba el vicio, que era más práctico apelar al favor que a la justicia. Y no había español que no creyese a pie juntillas en la omnipotencia de la carta de recomendación o en la influencia del personaje, lo que implicaba un depresivo concepto de la democracia, de la ciudadanía y del Derecho.

Bien venido sea ese artículo 814, que a la vez que constituye un prestigio y una garantía para el funcionario público, relevándole de la sumisión a la levita. Además, apoyarse en el prestigio ajeno, para desviar el favor hacia nosotros, envuelve un miserable concepto de nuestra altivez personal, a la vez que hace naufragar vergonzosamente nuestra propia estimación.

Somos absolutamente iconoclastas. Y en este aspecto, el mejor personaje; el más influyente conspicuo, el más eficaz B. L. M. y la más expresiva tarjeta, somos nosotros mismos.

Nuestro trabajo severo y meditado. Nuestro esfuerzo personal. Nuestra propia voluntad de vencer. He ahí la gran trinidad, el gran triángulo de energía que ha de conducirnos fatalmente, inexorablemente, al éxito.

ANTONIO DE LA ROSA.

## EN LA NORMAL DE MAESTROS

### Se hunde un andamio y resulta un hombre gravísimamente herido

Ayer mañana a las once y media, ocurrió un lamentable suceso en el edificio de la Normal de Maestras.

Ocupados, en las obras de reparación que se realizan en dicho edificio, habían varias brigadas de obreros.

Una de ellas estaba entuendo la techumbre de la entrada.

Para realizar estos trabajos unos obreros estaban subidos a un andamio, de unos cinco metros de altura, sobre el nivel del segundo piso del edificio, cuando dos de las vigas de madera, de las que sostenían a los que pisaban los albañiles se quebraron cayendo a la escalera, los obreros Pedro Andugar Celdrán y Manuel Blázquez Ramo.

Rápidamente fueron conducidos a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia, señor Fernández Tomás, auxiliado por los practicantes de servicio, procedieron a hacerles la primera cura.

A Pedro Andugar, de 4 años de edad le fueron apreciadas contusiones en las regiones occipital y parietal derecha, conmoción cerebral y probable fractura de la base del cráneo.

En gravísimo estado se le trasladó al Hospital provincial.

Manuel Blázquez, sufre fractura de la clavícula derecha y después de curado fué trasladado a su domicilio, en la calle de la Lealtad de esta ciudad.

A la hora de cerrar nuestra edición, Pedro seguía en gravísimo estado.

Desgracia en una yesera. En una yesera de Cobatillas, encontrándose ayer tarde trabajando su propietario Joaquín Plaza Pardo, de 72 años, tuvo la mala fortuna de que una carreta, al volcar, le alcanzase.

Joaquín fué trasladado al Hospital donde se le apreció la fractura de ambas piernas por su tercio medio, de pronóstico grave.

## Información naranjera

Salidas de Cartagena en la semana del 6 al 12 de Enero de 1929

	Vapores	Destinos	Naranjas		Mandarinas Paquetadas	Mandarinas Cojas	Conversiones	Pulpa
			cajitas	mit.				
7	Enero	Sophie	134	3.354	26	»	»	»
8	»	Rhea	155	2.598	168	»	»	»
8	»	»	»	2.599	»	»	»	»
9	»	Marianne	255	17.459	»	»	»	110
9	»	Broholm	2	2.099	»	»	»	»
9	»	Skulda	40	2.032	»	»	»	»
11	»	Grana	160	9.419	185	»	»	276
12	»	Tula	565	18.256	5	»	»	517
12	»	Iberia	67	4.467	»	»	»	20
Total.			1.376	61.263	584	»	»	923